

## QUESTIONS DE REPERTOIRE

---

" Douleur au dos; si le dos est appuyé au dossier d'une chaise, il se sent mieux".

Il n'est pas mieux du tout dans un lit, couché, comme pour Kali c., Natrum m., Rhus t., ou Ruta, mais il ne se sent bien que lorsqu'il a le dos bien appuyé contre le dossier d'une chaise.

Ce symptôme se trouve dans le Répertoire, page 896 : "Back pain, leaning back against chair amel " Et les remèdes sont Eupionum, Sarracenia et Zingiber. Plus haut, vous avez l'aggravation dans cette position, avec Agaricus Muscarius, (dont on tire la muscarine), un magnifique champignon rouge avec de petits points blancs sur le chapeau, très dangereux; et le deuxième remède, Théridion Currassavicum : c'est le remède qui ne supporte pas le moindre bruit et qui prétend que, lorsqu'il est dans une ville et qu'il entend même un clocher qui sonne au loin, cela lui résonne dans la tête et dans les oreilles à un tel point qu'il peut même en avoir des convulsions. Quand un malade ne peut supporter le tic tac d'un réveil situé trois chambres plus loin, et que cela le gêne, c'est encore Théridion. On trouve, du reste, ce remède à "Sensitive to noise", "Sensitive to slightest noise", page 79 : il y figure au 3° degré, mais par rapport aux autres remèdes, il devrait être au 6°, parce que c'est lui le plus sensible.

Au-dessous, page 896, les remèdes améliorés en appuyant le dos contre la chaise. Ce sont Eupionum, Sarracenia Purpurea (une petite plante carnivore ravissante qui a des fleurs en cornet dans lesquelles tombent de petits insectes); le troisième remède est Zingiber, le gingembre délicieux des chinois.

Eupionum est un produit de la distillation du goudron de bois ou du goudron végétal. Cette distillation donne deux produits : un produit lourd, la Kréosote; et un produit léger, C5 H12, qui est l'Eupion, dont l'expérimentation ressemble étrangement à celle de la Kréosote. Kreosotum est surtout un remède des leucorrhées irritantes et très fétides; dans les cancers utérins, des sécrétions acres et fétides indiquent ce remède; il possède aussi, au troisième degré, la salivation pendant la grossesse. J'avais une malade qui, pendant sa grossesse, portait toujours avec elle une petite boîte pour cracher parce qu'elle n'arrêtait pas de saliver : Kreosotum l'a tirée admirablement d'affaire. Eupion a les règles trop tôt et trop copieuses et des leucorrhées avec douleurs dans le dos, et des palpitations avec pouls lent.

Sarracenia Purpurea est le vrai vaccin homœopathique végétal de la variole. Du temps où la variole était effrayante, on donnait Sarracenia et cela réussissait très bien. Sarracenia est à la variole ce que Gelsemium est à la fièvre bilieuse. Sarracenia a comme symptôme intéressant une sensation de vide, de creux, de descente à l'épigastre, comme Phosphorus : cette sensation est typique d'un état psorique.

Zingiber. Il a deux aggravations caractéristiques : le melon et le pain. Mais quand vous avez des malades qui ne supportent pas le melon, ou qui ont de la diarrhée lorsqu'ils en mangent, au lieu de leur donner Zingiber, dites leur plutôt de manger leur melon au début du repas, et non à la fin : nous faisons la grosse bêtise de manger nos fruits à la fin du repas. Un fruit est quelque chose de froid, qui nécessite plus de suc gastrique que quelque chose déjà cuit, transformé; on devrait toujours manger les fruits au début du repas, et terminer par quelque chose de chaud, comme le font les Américains. Pour tous les gens normaux, cela n'a pas d'importance, mais pour ceux qui sont sujets à de petits troubles digestifs, donnez-leur les fruits au début du repas.

Deux aliments, donc, aggravent Zingiber : les melons et le pain. Zingiber a aussi un grand désir de condiments, comme Nux vomica et d'autres remèdes. De plus, il a un symptôme très curieux : il doit s'asseoir pour respirer et malgré sa très forte dyspnée, n'a aucune anxiété : ce sont des dyspnées sans anxiété. Il a aussi ce qu'on appelle l'asthme gastrique : après manger, il ne peut plus souffler.

Docteur P i e r r e S C H M I D T